

Sr D. RAFAEL FARRIOLS CALVO

Madrid 8 de abril 1993

Querido Rafael:

Acatando tu carta última, hago esta declaración publica para que la leas a todos los amigos que invitaste a la Reunión.

Ya se que caerá como una bomba: Pero antes es preciso que leas públicamente mi artículo públicamente y que se titula "EL SINDROME DE ANUBIS Y PSI" Publicado en la revista de Parapsicología N° 29-30 Dic 1989 (Portada Naranja)

¿lo habéis leído?

Todo empezó con la gestión de esta idea del Síndrome de Anubis (termino que he imprimido alrededor del año 1966) ¿como se gesta un mito? Era preciso contrastar con un experimento la génesis de la cuestión.

Como veis la tesis es que la paranoia esta mucho mas extendida que los Psiquiatras consideran. Todos somos Paranoicos excepto el Veinte por ciento de la población (Se libran algunos científicos) Como muestra ahí tienen las supersticiones de los Platillos Volantes, (Ufología) Astrología, espiritismo, Parapsicología, medicinas alternativas (curanderismo) Guerras de religión, y sin ir mas lejos la Religión de todas las formas

Así que cree un mito: el de Ummo. avalado por múltiples informes que extendiesen la falacia de un mundo extraterrestre que habría enviado los viajeros para explorar este mundo.

Siento decirlo: Solo desde una perspectiva científica consolidada se podía deshacer la mentira. el mito en suma

¿Por que he tardado tanto para confesar la verdad. ? Este edificio era grande de veras. Sazonado con elementos que parecían científicos (En realidad es ciencia Ficción) los escribí solo sin ayuda pero ¡Ay! no conté con los imprevistos. Recuerdan que leímos las cartas en pequeño comité. Pues bien se infiltraron algunos informes falsos. Así que desconfié de vosotros hasta hoy.

En efecto hoy puedo decir con orgullo que casi todos (Farriols, Garrido, Domínguez, Ribera, Barrenechea. Martínez, Franz, Petit, Marhuenda, Benitez...) sois inocentes de la imputación de falsificación de los informes.

Yo he sido el que ha escrito los informes de Ummo. Casi todos hasta que la enfermedad me impidió continuar. Los escritos posteriores a mi trombosis fueron falsificados. Así el que aludía

a la Sábana Santa o el de la Guerra del Golfo llevaban el sello perfectamente falsificado ¿Quién ha sido? Por lo pronto una secta Hindú. Otros proceden de un amigo de Farriols perfectamente identificado.

Os recuerdo que para hacer el experimento alenté un código ético

A) Crear un grupo de personas inteligentes. A lo sumo se incorporaron libremente los adictos a los OVNI's

B) Impedir en lo posible la difusión excesiva del mito (Por contravenir las instrucciones negué a Ribera cualquier documento Por desgracia no pudo evitar la publicación por este, de las cartas.

C) Fomentar los valores humanos: Tal como la amistad mutua, el amor hacia sus semejantes, y el respeto hacia las ideas de los demás. Defender los derechos de la mujer. Ensalzar a los representantes de la Ciencia

D) Advertirles hasta la saciedad: "No nos crean" A lo sumo exhortarles a la convicción, solo en la ciencia humana terrestre. Invitarles a obedecer solo la legislación de nuestro planeta.

E) Evitar que los bienes económicos contaminasen la prueba. En efecto: no hubo ni rastro de dinero en todo el tiempo que duro la experiencia.

F) Eludir todo lo que nos confundiese con una secta. Era en efecto un grupo de estudio de la civilización supuestamente extraterrestre del que se podía salir libremente.

G) Enriquecer vuestra cultura con la lectura de los informes

Os felicito: Casi todas las condiciones fueran cumplidas. Es largo de contar como gesté el documento. Lo que si quiero manifestar es que en todo momento trate de disuadiros con respecto a Ummo. Siento que mi escepticismo y incredulidad cayese en saco roto.

El "bluff" era monumental, lo reconozco. Ahora que sabéis la Verdad no dudo de deshaceros de la superstición. Cuidado no caigais en la tentación de todo paranoico;

Y bueno ¿ Que es la Paranoia ?

"Enfermedad mental que afecta a la mayor parte de la Población y que se caracteriza por una alteración de las redes neuronales por la cual el enfermo tiene delirios sistematizados. ¿que es el delirio? El delirio consiste en una idea equivocada persistente y resistente a toda argumentación lógica. Muchas doctrinas en realidad han sido fundadas por perfectos paranoicos muy inteligentes .

¿Como sabremos si una idea esta equivocada? No existe otro patrón que la Ciencia oficial consolidada. Una atenta revisión de la doctrina y teorías es la mejor formula que nos impida caer en el síndrome. Por ejemplo se pudo creer la doctrina contraria a la apsesia o las doctrinas que se oponían a las vacunas hasta el descubrimiento de los gérmenes infecciosos y la inmunidad al inocular bacterias neutralizadas.

La teoría de las invasiones de extraterrestres se pudieron defender unos años (Nov 1968 Informe Condon) los suficientes para que la ciencia negase toda posibilidad de llegada en los Platillos Voladores. Se consideran paranoicos sin embargo a los que se empecinan todavía a la Superstición de la Ufología.

Existen dos modalidades de delirio:

1º **PARANOIA SISTEMATIZADA:** Creencias extrañas que tienen cierta lógica. Por ej. : Estar seguro que los extraterrestres están en la Tierra y denuncie indignado a fotógrafos bromistas que han publicado las placas de un impostor, disfrazado de alienígena. Esta es la nota mas importante, que caracteriza estos paranoicos. Airear algunos fraudes irritados, mientras creen o sospechan en sus delirantes ideas.

2º **ESQUIZOFRENIA PARANOIDE: (DELIRIO INSISTEMATIZADO)**

Creencias absurdas. Ejp: Estar convencido que su pierna es tan larga, que da varias vueltas al mundo. Creer que tiene alojado en su cerebro un potente aparato emisor. (Alucinaciones auditivas) Estar seguro, que un espectro (Fantasma) lo persigue (alucinación visual). Creer sinceramente que es Dios o Jesucristo. Los que se consideran el mismísimo diablo padecen además el síndrome de "Neurosis demonoepileptiforme"

Es una enfermedad muy extendida, tanto que el obsoleto termino de "Locura" imprimado por Platón, se aplica frecuentemente a estos trastornados. La voz P. o Paranoico, se aplica a los que tienen delirios Sistematizados (1º) muy intensos.

Mientras la voz "Paranoide", se emplea en las personalidades que tienen un delirio (1º) mas atenuado (La incidencia de este último alcanza impresionantemente mas del 75 % de la Humanidad: 3 de cada 4 sujetos) Es posible que nos encontremos con muchos amigos y conocidos que padecen secretamente, sin saberlo, este último síndrome. (Constelación de síntomas) Véase "El síndrome de Anubis" En PSI COMUNICACION N° 30.

¿Por que pasan desapercibidos, los que tienen claramente rasgos de Paranoia? Porque a menudo son personas muy inteligentes y pueden ocupar cargos muy importantes e incluso ocupar ciertas cátedras y curiosamente tienen algunos, profesiones como médicos y psicólogos (Ciertos psiquiatras escogen su profesión, porque precisamente padecen trastornos mentales).

Como el motivo de su delirio, parece lógico sin un análisis

clínico, y además el resto de sus pensamientos es perfectamente normal, se desembarazan naturalmente, en el trabajo, en el café, en las reuniones...

Solo los que padecen algún delirio absurdo, chocando con el sentido común: Notables rasgos de P.: Por ejp. Creerse que es el monarca de España, o que ejerce la curación por influencia de un extraterrestre, Creer sinceramente que ha obtenido voces grabadas psicofonicamente... los calificamos correctamente de Paranoicos.

Vamos a tipificar los síntomas de la P. con arreglo de sus ideas trastornadas: Advertimos que en realidad se observan varios síntomas de estos tipos: Por ejp. el A. y el C. con el D. Se ve perseguido por los masones y comunistas, al haber "inventado" un procedimiento mágico para curar el cáncer.

A:-TIPO PERSECUTORIO: Es con mucho el que tiene mayor incidencia, Por ejp. lo pleitistas, denunciando a un tercero por motivos fútiles. O viendo a los masones, los comunistas, o los jesuitas la causa de sus males. Personas que acusan a las autoridades a un sujeto, de perturbarlas telepáticamente (Si se observan alucinaciones auditivas, es patognómico (Síntoma seguro) de una esquizofrenia paranoide.

B:-P. DE GRANDEZA: Es la de el personaje ficticio D. Quijote. Estar convencido que se codea con Premios Nobel o ser determinado monarca. La "locura" es tan impetuosa y si es notablemente inteligente, llegan a alcanzar altas cotas como dictadores (Hitler, Pinochet, "El Brujo espiritista", durante la dictadura de Perón...) Fundan Sectas y Religiones o se convierten también en jerarcas.

Es la de los curanderos y quien se ve llamado para ejercer una terapia de una manera heterodoxa -Paraterapia (v)- y líderes de grupos ocultistas. Se les conoce por su abultado dossier de títulos ampulosos de "Universidades", que son absolutamente desconocidas, o que son expedidas por personajes dudosos.

C:-P. DE LOS INVENTORES: Es la que afecta en gran manera a los adeptos de la Parapsicología. Radiestesia y Ufología. Elaboran ideas absurdas: Como máquinas de Movimiento continuo, Motores de Agua, Crisoles que fabrican el Oro.

Procedimientos demanciales con que obtener energía nuclear, Aparatos de ver el Aura (Kirliam) Psicófonos, Dispositivos Radiónicos, Aparatos estrambóticos de curar... y también la de los astrólogos, que se pasan el tiempo, elaborando meticulosamente sus horóscopos.

D:-P. MITOMANIACO. Es la de aquellos enfermos que abrazan teorías extrañas no falsables (Karl Popper) resistiéndose a admitir también las leyes y comprobaciones científicas. Por ejp. creer que las estrellas son de Hielo. -Paracosmología - La de esa mujer analizada por Ramos Perera, que había trazado con todo detalle el Mapa del Infierno.

Creer en las propiedades fabulosas de la Hipnosis como en la regresión en vidas anteriores, Estar convencido que las plantas o vegetales tienen inteligencia. Imaginarse mediante "Demostraciones" de que la Tierra esta hueca. Creer en Abducciones. Creer en los milagros como el cristo al que se cierran los ojos o la licuefacción de la Sangre de San Pantaleon.

Interpretar toda luz extraña vista en el firmamento, como un Platillo Volante es el origen de la Ovnología (Ufología). Algunos paranoicos elaboran y publican listas interminables de "Huellas" de OVNIS. tratando en encontrar entre tanto fraude, pruebas aunque sea débiles que los E.T. están aquí. Es la de todos ocultistas, mánticos (videntes), Radiestesistas, Ufólogos...

Dirigen o escriben sobre temas, artículos y libros apologéticos, de las Pseudociencias -Paraciencia; estando en contradicción flagrante con la Ciencia consolidada. Fantasmas, telequinesia, Platillos Volantes, levitación, -Oligobarismo - Poltergeist... creyendo en ellos; son los temas mas queridos por los paranoicos mitómanos.

E:-P. CELOTIPICA. Tener celos de la pareja, son síntomas paranoicos. Si esos celos se amplifican demasiado son constitutivos de Paranoia.

F:-P. EROTOMANIACO. Es la convicción de ser amados ardientemente por otras personas, preferentemente por unos personajes famosos. (Síntoma de que van acompañados de B.)

G:- TIPOS SOMATICOS. Los delirios del tipo somático van acompañadas frecuentemente de Alucinaciones cenésteicas (de las sensaciones vagas del interior del cuerpo) Apuntando quizás a unos efectos esquizofrénicos paranoicos. Así; creer que las dimensiones de la cabeza son desusadamente grandes.

O se experimenta el "desdoblamiento astral" (Síntoma de Capgras). Creer que se puede influir por Telepatía en los movimientos de otra persona -Telacinesis fisiológica - En "Deja vu" o ilusiones alucinatorias de haber experimentado, antes otro lugar (Creer en los viajes astrales) es patognómico de Paranoia.

O acentuando los síntomas hipocóndriacos (Creer que estar muy enfermo pese a que clínicamente este normal). La sensación de experimentar "Fuerzas o energías negativas" (Escalofríos) en una sesión mediumnica o espiritista -Paratermia - es un síntoma de paranoia del tipo somático.

E:-P. COLECTIVA. Ya en "Folie à deux" ("Locura doble") sospecharon los psicopatólogos la seriedad de la influencia de la sugestión sobre colectivos sociales. -Pandemia paranoide (v)- Se puede extender la paranoia sobre impresionantes grupos de gentes.

De aquí el riesgo muy serio de extender peligrosamente, por

revistas-basura, y ciertos medios de comunicación, ideas anómalas desde el punto de vista de la Ciencia y la ética. Así se explican el gran número de religiones y doctrinas exóticas (Sectas destructivas, Supervivencia del "Alma", Ocultismo, Capitalismo, Comunismo... que en extensas masas abrazan las doctrinas heterodoxas desde el punto de vista científico.

Un ejemplo lo tenemos en el Psicoanálisis. Desde que las doctrinas de S. Freud, se demostraron que en gran parte eran erróneas, un gran colectivo de Psiquiatras y Psicólogos se precian en propagar paranóicamente los postulados de esta Pseudociencia."

Decir que hay un 99% de fraudes pero al menos uno o dos casos son realmente auténticos es síntoma también de Paranoia. Vamos a ver ¿que diríais si una persona afirma que los centauros son falsos en un 99% excepto 1% de los casos...?

El mito de Ummo nos invita a reflexionar. No existen extraterrestres en nuestro Planeta (lo cual no impide que existan en alguna parte de la Galaxia) Carl Sagan, Issac Asimov y con ellos la mayoría de los astrónomos, lo dicen (los que no están Paranoicos)

Amigos es la triste realidad. El "affaire" de Ummo por agradable que haya sido, ha sido también una enseñanza.

La verdad me siento arrepentido de confesar este asunto de Ummo. Hay cosas en la vida que nunca podrían saberse. Constituye una serie de valores íntimos de la persona. ¿que somos paranoicos? (Yo también lo he sido en alguna circunstancia de la vida) ¿y que? Se integra en una gama de satisfacciones que forman al hombre. Pido perdón por haberoslo manifestado, pero ha llegado el punto que me ha sido imposible callar.

Queda en pie las gratas horas que hemos pasado enriqueciendo nuestra cultura, y sobre todo la amistad profunda y el cariño imperecedero: Valores eternos que son indestructibles. Adiós ya sabéis que mi amistad no os faltara jamás.

JOSE LUIS JORDAN PEÑA

